

## L'épidémie Ebola repart à la hausse

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-02-06 21:40:40 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

Après une décrue de l'épidémie annoncée mi-janvier, le nombre de cas a, pour la première fois depuis le début de l'année 2015, recommencé à augmenter dans les trois pays touchés en Afrique de l'Ouest.

« Il y a eu 124 nouveaux cas rapportés » au cours de la dernière semaine de janvier, annonce le rapport de situation du 4 février de l'OMS : 39 nouveaux cas en Guinée (contre 30 la semaine précédente), 5 au Liberia (contre 4) et 80 en Sierra Leone (contre 65). Outre cette hausse du nombre de cas confirmés, probables ou suspects de fièvre à virus Ebola, « la résistance persistante des communautés, la progression géographique en Guinée et la large propagation en Sierra Leone (...) montrent que la lutte se heurte encore à de sérieux défis », analyse l'OMS.

Les experts préviennent qu'il suffit d'un cas, d'un foyer isolé et mal pris en charge, pour que l'épidémie reparte. En particulier si ces cas mal contrôlés appartiennent au groupe des « supercontagieux ». Sans que l'on comprenne bien pourquoi, certains patients contaminent bien davantage que les 2 personnes infectées en moyenne par un malade « normalement » contagieux. « Ces supercontagieux ont un rôle capital dans la dynamique de l'épidémie, expliquait récemment l'épidémiologiste André-Jacques Valleron à l'Académie des sciences. 80 % d'une épidémie est due aux 20 % des malades les plus contagieux. »

La situation peut empirer, souligne l'OMS, car la nature ne va pas l'aider à maîtriser la situation. « Il est urgent de stopper l'épidémie dans une zone aussi large que possible, en particulier les zones isolées qui vont devenir plus difficiles d'accès », indique le rapport de l'organisation. En cause : l'arrivée prochaine de la saison des pluies. À partir de mars ou avril, les mauvaises routes se transformeront en fleuves de boue, ne simplifiant pas le travail déjà bien difficile des équipes médicales.